
Shijonawate Gakuen Kindergarten

保護者の皆さま       令和 5年 6月 16日 
        認定こども園 
        四條畷学園大学附属幼稚園 

園 長 中 西  邦 枝 

自由参観アンケート結果のご報告とお礼 

拝啓 

長雨がつづいておりますが、皆様におかれましてはお変わりございませんか。日頃は四條畷学園の教育・

保育活動にご理解、ご支援を賜り厚く御礼を申し上げます。

この度は、自由参観アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。

また、多数のご意見を頂戴しありがとうございました。お知らせ頂いた貴重なご意見は、今後の参観の運

営や保育の改善・向上に活かしてまいります。 

加えて、感謝のお言葉や応援メッセージは保育の「励み」とし、お叱りや厳しいお言葉は「戒め」と受け

止め、教職員と共有させていただきます。 

このたびは、アンケート調査へのご協力、本当にありがとうございました。

           敬具 

参 観 日：2023 年 6 月 12 日（月） 

受付期間：2023年 6月 12日（月）～6月 15 日（木） 

総回答数：90件 

1．クラス別回答状況 
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2．

3．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

1 度目の参観とは内容の違う活動を見られたため。子どもたちの成長した姿を見られたため。 

2 人いるとゆっくり見られなかった… 

お家では話してくれない、普段の幼稚園での様子が近くで見られたので。 

お忙しい中じゅうぶんな参観時間を作って頂きありがとうございます。先生やお友だちとともに楽しみな

がら過ごしている姿が見られてうれしかったです。 

よかったところと気になる点とどちらもあったので。 

わかったとき、出来たときの嬉しそうな顔は子どもの成長を感じられました。 

園での教育内容を把握できたため。 

何度アンケートに学年別が良いと書いても変わらないので。時間は長くなくて良いので、自分だけお母さ

んが来ていないと思って欲しくない。次回の自由参観は是非学年別でお願いしたいです。 

学習 運動 両方を見学することができた。 

教室内の細かな張り紙やどんなドリルを使用しているか。どの様に日々の体操練習が行われているかなど

細部まで見る事が出来て良かったです。（去年は全く不透明だったので不信感でした） 

元気に体操を披露したり、絵本をゆっくり指でなぞって一緒に読んだり、すごく充実していると思いまし

た。 

今回も不満しかなかったです。前回と変わらず今回も先生 2人が追いかけたりしていて、きちんと座って

いる子には素っ気なくあしらっている様にも見えました。見ていて毎回参観はガッカリします。 

今日も楽しかった！と報告してくれるのですが、細かい所まではまだまだ伝える事が出来ないので、今日

は午前中の様子を観られて良かったです。 

子どもたちが、しっかり先生との信頼関係を築けているのだなと感じたから。泣いている子もいました

が、頑張って取り組もうとしている姿勢を見ることができたから。 

子どもたちが頑張っている自然な様子を見ることができ、先生方のお声がけが非常に丁寧であったため。 

子どもの頑張っている姿を見る事ができた為。 

子ども達の普段の様子を見られたのが良かった。 
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子供の頑張っている姿を見られた事が良かったです！ありがとうございます！！！ 

時間が長く、いつも園でどうやって過ごしているかがよく分かった。 

自由参観ということで時間も自由でありがたかったです。子供達の普段通りの姿を見ることができて嬉し

いです！ 

集団行動でどのような様子が観ることができ、非常に良かった。 

初めて午前の保育を通して見られて良かった。給食などの様子も見られると嬉しい。 

初めて体操の様子を見学させてもらえて、子どもたちの頑張っている様子や先生の指示を聞いて一生懸命

取り組む様子が見られて嬉しかったです。時間もたっぷりとあって、読みや計算など教室での様子も見ら

れて充実した参観でした。 

先生の声かけの言葉選びが上手でとてもゆっくり見ることができてよかったです。子どもたちが意欲的に

出来るように考えて下さっているのがとても嬉しかったです。 

前回よりも成長している様子が見られて楽しかったです。 

前回より見られる時間が、長くてよかったです。 

体操など保育参観では見られない子どもの姿を見ることができたので。 

体操など保育参観では見られなかった子どもの姿を見ることができたので。 

朝、幼稚園行きたくないと言って泣いていたのに、泣かずに頑張っている姿が見られてよかった。楽しい

って言っているのが聞けて安心した。 

読書、計算、体操様々な普段の様子が観られたので嬉しかったです 

日頃の取り組みの様子をじっくり見られたから。 

日常が見られてよかったです。日頃子どもが言っている内容が「こういうことだったのか」と腑に落ちま

した。例えば立つときに椅子を入れるとかお道具箱へのしまい方とか、そういう些細にも思えることをき

ちんと教えていただいていてありがたいです。家では「お母さんやって」と言ってきますが、ちゃんと幼

稚園でしっかりルーティンをこなせていて安心しました。 

入園して２ヶ月で、ひらがなの読みが楽しく身についている様子が、よく分かりました。日頃、どのよう

な工夫で指導されているのかを知ることができ、よかったです。先生方、ありがとうございました。 

普段の園での様子が良くわかる感じがしました。 

普段の動きが見られて凄く好きな参観でした 

普段の保育の様子が見られてよかった。 

普段の様子を見るだけの自由参観だと思っていましたが、計算の時間にお子さんの近くまでどうぞと先生

がおっしゃってくれて触れ合う時間も作っていただき、体操時間では、できた子には保護者の皆さんがワ

ーっと声援と拍手をして出来ない子にもみんなで声援を送ったりと楽しく参加させていただきました。あ

りがとうございました。 

普段の様子を長い時間見ることが出来て良かったです。 

補助の先生は平等に可愛がってはくれないのですか？ 

毎日の保育の流れが分かった。 

幼稚園での様子を見る事が出来て良かったです。 
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5．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

3人の先生がバランスよくみんなのフォローをされていると思いました。

あまりに騒がしく、先生の指示を聞けていない子が多すぎると感じました。体操指導の時も、先生の指示を聞けてい

る子どもたちがそれぞれ練習はしていますが、ふざけている子に先生が 2人ともついてしまったら練習している子た

ちの補助をする先生はおらず、とても危なく感じました。読みも計算もあの騒がしさの中で集中することの方が難し

いのではと思います。

サブの方の笑顔が全くないのが気になります。 もっと他の子供たちとコミュニケーション取って欲しいです。

しっかり指示を聞いていた。

まとまりのある クラスだと思いました

みんなが切磋琢磨して頑張っていて、そして笑顔でとても良い雰囲気でした！

みんなと同じことをしていない子にも必ず声かけやコミュニケーションとられているのでいつでも戻れる環境作りが素

晴らしいなと思いました。

みんな楽しんでイキイキと学んでいる様子を感じることができたので。

一人一人の様子をきちんと見回って下さる様子が垣間見られて安心しました。

一人一人一生懸命活動している姿が見られたし、ひらがなで書かれたお友達の名前を読むなど、クラスの友達を知

る工夫もされていてとてもいいなと思いました。

泣いているお子さんも居ましたが子供たちがいい顔でした。

個人差はあるものの、一生懸命に頑張っている姿を見させていただけました。

子どもが楽しそうに取り組んでいました。

子どもなのでしーんとなることが難しいとは思うのですが、それでも先生の話始めは「ちゃんと聞こう」という空気にな

っていました。同じ人数くらいの小学一年生の授業参観を見てきたところですが、一年生と正直そんなに遜色ないん

じゃないかなと思いました。子どもたち自身が次どうするのかを把握して動いていて素晴らしいと思います。
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子供達がのびのびとしていてとてもよかったです。

小さいながら頑張っていたし、みんなお友達のお名前を覚えて呼び合っていて可愛かった。

色々な性格の子供がいる中、良く捌いて下さっていたと思う

先生がクラスの様子を把握し的確に指導をされていました。子供のやる気の引き出し方が上手だと感じました。

先生がみんなを見きれていないと感じました。

先生が複数で体操指導に当たっていただいて、言葉でのアドバイスもしてくださっている様子が分かって安心しまし

た。

先生が優しく、子どもたちも楽しそう生活していたため。

先生の子供達への対応はとても良く、普段から今日のようにみていてくれているのだろうと思います。ただ動き回っ

ている子がとても気になりました。

体操では先生の指示をしっかり聞き、大きな声で返事をして合図に合わせて取り組んでいて、レベルアップを目指し

て子どもたちなりに目標をしっかりと持てているように思いました。読みや計算でも、先生に褒めてもらいたい気持ち

があらわれていて、先生のことを信頼している様子が伝わりました。

担任の先生がニコニコしてくれているのでとても雰囲気がいいと感じた。

担任の先生がメリハリをつけてカリキュラムを進めてくれていた。

担任の先生の指示がきちんと通っており、入園して２か月ですが、普段の指導が行き届いているのだと感じました。

担任の先生や補助、加配の先生の対応により、クラス全体が落ち着いていた。担任の先生が机間指導して細やか

に子どもたちに声かけしている様子が良かった。常に見て回っていたので、一度前に戻って全体を見てからでも良

いかなとも思った。

長時間、読み書きなど続けて頑張っていて凄いと思った。もっとメリハリある声掛けや、褒める声掛けなどがあると

良いなと思った。

塗り絵の際、紙を横に傾けたりしてやっていた時、紙をまっすぐにしてやってねとだけ言われていたので、個人的は

自分なりに塗りやすい方法を考えてやっていると思うので、注意するならば周りのお友達の邪魔にならないようにし

てねとか、注意した理由も言ってあげて欲しいなと思いました。

当然かもしれませんが、離席や取組が遅い児童に先生が付きっきりの光景があり、できる子が待つ間に集中力が

途切れるのでは？と感じました。

読みの時間は、得意な子はどんどん進められますが、そうでない子は少し時間をもてあますように思いました。レベ

ルに合った絵本を選べると少しはマシになるかもしれないので、絵本の背表紙に難易度別にシールを貼るなどして

いただけると、苦手な子も絵本を選びやすくなるのではと思いました。

年少かつ本日は保護者が来ている為、落ち着きない子ども達が多い中子ども達をとても上手くまとめていたと思い

ます。

平等に接してほしい。

勉強の時間にはしっかり教材に向き合い、体操の時間にはしっかり順番を守りふざけたりする子はいないように感

じました。勉強も体操もそれぞれ個人差があると思いますが子供達は自分のやるべき事にしっかり集中しているな

という印象、それはサポートしてくださる先生がいるからだというのがよく伝わってきました。
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7．

8．
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9．上記の通り回答をされた理由を教えてください。（任意）

(平日開催のため)参観に来られない家族も、保育中の子どもの様子を見たがっているため。

1人で行って家族で共有できない事が残念なので、撮影を希望します。SNSなどへの掲載は反対なので許可され

たとしても園から SNSなどへの掲載の注意喚起をお願いしたいです。

1人で参観に行き、幼稚園での子どもの姿を家族に共有できない事が残念なので撮影を希望します。園からの写真

撮影などは子ども一人一人に対して限度があるとおもいますので…ただ、保護者による SNSなどへの掲載は反対

なので、許可されるなら掲載などへの、注意喚起をお願いしたいです。

SNSなどで流れる可能性がある

snsにアップしない様に注意喚起しても守られるか不安を感じます。

SNS禁止などの規制は必要。

SNS上のアップを懸念しての対策だと認識しておりますが、子どもの記録を残したいという想いはあります。事前に

保護者へ伝達して、解禁の方向へ動いていただけたらと思います。

SNS等にアップするのは禁止とし、撮影は許可していただけると嬉しいです。参観に来られなかった家族や祖父祖

母に送ったり、自分たちの中だけで見られたらいいので、許可していただけるとありがたく思います。

ただ、SNS等へはアップは禁止といっても強制できるわけではないので、難しいところでもあると思います。

SNS等への掲載や撮影中のマナーなど、遵守徹底するのは難しいと思います。子どもたちの集中力や先生方の負

担、保護者間のトラブルの懸念などを考えると、現状通りでいいと思います。

カメラを向けることによって、子どもの集中力が低下すると思う。

SNSに載せる方も大勢いると思う。

こられない家族にもどんな姿か少しでも見せられたらいいなとおもっています。

どれだけ事前に注意喚起していても、トラブルになる可能性があると思います。

プライバシーのため。

もちろん写真や動画等を許可して頂きたいが、保護者のモラルが一定でない気がするので、不快な思いをする方が

出てくるくらいなら、禁止のままの方が良い気がする。

運動会などと違い、狭い教室内で写真を撮るとなると、保護者のカメラや呼び声などが邪魔で、参観に支障がでると

思われるため。

園から配信される写真も親が撮る子供達の表情とはまた違って嬉しいのですが、写っていたり写っていなかったり、

たくさんの中から自分の子供を探すのは大変です。過去の事になりますが、子供がりす組さんの時、年末くらいを境

にりす組さんの写真が全くアップされなかったので、禁止するのであればどのクラスもバランスよく撮影して配信して

もらいたいです。どの親も、子供の一瞬、一瞬の顔を残したい、見たいと思っていると思います。写真の料金も少し

高めの設定だなと感じます。

勝手に SNSなどにアップしないなど、ルールを守っていればいいかなと思っています。

園で過ごす時間が長いので、園での様子を写真に残したい。

家族にも見せたいので。

禁止と伝えていても SNS等に上げる人がいると思う。

公立の小学校は制限もなく、動画が撮れるので仕事で来られない父に見せたりできる。

親同士の基本的なマナーがあれば、撮っても良いと思う。



Shijonawate Gakuen Kindergarten

考え方がひとそれぞれなのでトラブルがおきないように禁止でいいとおもいます。

行事では撮影しているので、参観だけ NG というのが疑問が残ります。むしろ行事のように切羽詰まって撮るわけ

でもないので、移動しまくって撮ることもないのではないでしょうか。

例えば、「その場から撮影する」「SNSには投稿しない」などのルールだけがあれば大丈夫なのではないかと思いま

す。

撮りたい気持ちはありますが、頑張っている子ども達や先生方の邪魔になるのではないかな？と思います。

5分だけ、この時だけ等の時間を設けて撮影させて貰えたらとっても嬉しいです。

撮ることに夢中になりがちなので、その時間は集中して子供の成長をしっかりみて、一緒に過ごすことが有意義だと

感じたため。

撮影が okになると場所争奪戦になるし、私はカメラ越しではなく直接自分の目で我が子の頑張りを見たいと思うの

で。あとでコドモンで参観の様子の写真を購入できるようにしていただけると嬉しいです。

撮影されると保育の妨げになる可能性がある為。

参加できない人にも見せてあげたい。

参観に集中できないため、撮影は禁止の方がよいと思います。参観当日の撮影より、普段の様子を YouTubeに

て、ビデオ参観いただけることが希望です。

仕事で来られない親にとって、何も見ることができないのは参観をしている意味がないと思う。帰ってからの子供の

頑張りを親子で共有できないのはどうかと思う。

運動会や体操発表会などは動画も写真も撮れるのに、なぜ参観や音楽発表会がダメなのかわからない。音楽発表

会などは、特に子供の頑張りの評価ができる行事と思う。

仕事で来られない父親や祖父母に見てもらいたい為。

子どもが頑張っている姿を記録として残したい。また来られなかった身内にも見てもらいたい。

子どもたちが大きくなった時、幼稚園の頃の記憶は殆ど残らない。写真や映像で残っていると、先生やお友だちのこ

と、幼稚園でやっていたことなど懐かしく見返すことができる。又、遠方に住んでおり参加出来ない家族にも、子ども

の姿を見せて上げることができる。

子どもの気が散るから。名前が書かれている服を着ているため、個人情報の観点から。

子ども達のプライバシー保護のためと、保育に集中出来なくなりそうなので。

子供の園での生活を知るための場なので撮影は必要ないと感じる

子供の頑張っている様子を来られなかった他の家族にも見せたい。

思い出に残るのと、観に来られない祖父母に見せてあげたい。

自分の子どもが知らない所で SNSにあげられていたら嫌なので。

写真や動画を撮ることに意識がいってしまいそうで、子供の様子をしっかり見るためにも現状通りで良いと思いま

す。

少し写真があればうれしい気もしますが、大人数で何枚も写真を撮って撮影音が鳴り響くと、更に子どもが集中でき

なくなると思います。第一に考えるべきなのは子どもの教育ですから、そちらを優先していただきたいです。

もし、去年の参観のように先生がビデオを撮ったものを流していただけるなら、来られなかった人にも見せられてあ

りがたいです。でも、先生方もお忙しいですし、その分手が足りなくなると思うので、無理にとは思いません。

真四角の写真を入れるアルバムを使っているため、アルバムの形に合わない写真の購入はしにくい。自分で撮影し

て現像したい。
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祖父母、仕事で参観が来られない親もいるため。SNSであげないなど、注意喚起は必要かと思いますが…。

祖母祖父に孫の幼稚園で頑張っている姿を見せたい。

特に他の親も撮影気にされないと思うので、可能にして欲しいです。

目の前の子どもの姿を集中して見られるから。OKにするとどうしても撮影が気になり、子ども達も集中出来ないと

思います。

来られない家族に観せてやりたいから。

10．その他自由意見等（任意）

 お忙しい中参観の時間を作っていただきありがとうございます。子どもががんばっている様子を見ることができてう

れしかったです。

 気になった点として、来られている一部の保護者が干渉しすぎなのではと思いました。特に書きの時間に子どもの

真横に座って指示をしている方がいましたが、家で勉強しているのとは違いますし、普段の様子を見るという参観の

趣旨から外れているように思いました。先生は数名なので、十分に見回れないのは確かですが、子どもの自律性を

伸ばすには一人でがんばる時間も必要です。子どもがうまくいかないのを見るのは辛いという気持ちもわかります

が、保護者がなんとかしてあげるべき問題ではないと思います。がんばっているところを見ているよ、と一声かけるく

らいで十分ではないでしょうか。案内にも極力干渉しないようにと書いていたと思いますが、先生方も、それぞれの

時間の初めに保護者に注意喚起をしていただいてもいいのではとも思います。

いつも色んな意見を取り入れていただきありがとうございます。ただアンケートをとるだけでなく、それをしっかりと聞

いていただき良い方へ改善するよう取り入れてくださるのでアンケートに答え甲斐があります。

いつも心を大切にしながらしっかり寄り添って教育をしてくださり、大変感謝しております。

これからもよろしくお願い致します。

いつも親子共々お世話になりありがとうございます。

いつも大変お世話になっております。これからもよろしくお願いします！！

いやいやで、取り組まずすみませんでした。先生にたくさんご苦労おかけしていると思います。いつとありがとうござ

います。

お母さんが気になる子やお母さんの所に行く子はもちろんいましたが、活動の場面では参観なのに子どもたちは先

生の言うことをよく聞いていてすごいと思いました。子どもの頑張っている姿が見られて良かったです。優しく見守っ

て下さっている先生方、ありがとうございます。

お友達のお名前を順番に読み上げるサークルは、時間が長すぎたのか最後の方子供たちが飽きていました。それ

はそれで可愛かったですが。

コロナ禍の時のように事前に参観位置が決められていると、ちょうど自分の子の顔が全く見えない位置になってい

たこともあり悲しかったのですが、自由に見られるようになってありがたいです。

いつも幼稚園に楽しんで行く理由がよくわかる参観でした。また、参観の機会を増やしてくださったのも嬉しいです。

中でも音楽指導を参観したいと思いました。

「お歌の先生が来て楽しかった！」といつも言っているので、ぜひ拝見したいです。

担任の先生はもちろんのこと、園長先生、副園長先生、他全ての先生方、いつも優しい笑顔と心配りで迎えてくださ

りありがとうございます。

ほし組の製作の時間が楽しいようです。ありがとうございます。
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まだ親と離れることに不安を抱えて登園していますが、幼稚園でなんとか切り替えて色々な経験をし、成長していく

姿はとてもたくましく思います。他の子と比べず、できるようになったことをたくさん褒めてあげようと思いました。

みんな楽しそうで、こちらも楽しく見させてもらえました。

出来ない時や泣いている時、先生方が声を掛けて寄り添ってくれていて、その上でちゃんと行動させてくれているの

がわかり、家で『先生好きー！先生かわいー！』と言っている理由がわかりました。

帰って来てから『今日ブリッジしてたなぁ！』と言うと嬉しそうに誇らしげにブリッジしてくれました(笑) 

ありがとうございました。準備等大変かと思いますが、次回の参観も楽しみにしています。

やはり、学年別にならない限りゆっくり見る事はできないと思う。

ワーク等はレベルに合わせて着席させて頂けると伸びる子はもっと伸びるのではないでしょうか？

一つ気になったのが 1人の園児につきっきりになっている先生がいらっしゃった事です。つきっきりになる理由はみ

ていて理解はできるのですが、そうなるとこの人数を他の先生方 2人でみるのは、見切れない部分が出てきて、子

どものできた！やできなかったを見逃してしまうのではないかなと少し不安に感じました。

家では見られない、成長した姿を参観を通して知る事が出来とても嬉しいです。

我が子の先生大好きも伝わってきて自然と笑みが溢れました。先生と離れたくなく、年中さんになりたくないそうで

す。いつもありがとうございます。

教職員が名札をつけていないので名前が分からない。保育の邪魔にならないような名札をつけて頂きたい。

⇒次回参観時より全員名札を付けることにしました。（幼稚園）

決まった席があるんだとは思いますが、女の子 2人、男の子 1人の 3人席が何個もあったので、その場合は空い

ているところ座らせてあげた方が、楽しくできるんじゃないかなと思いました。

お休みされていたのかもですが、少し寂しそうに感じたので。

今回の自由参観をはじめ、追加日程など、今までよりもたくさん子どもたちの保育の様子を見られる機会をご用意い

ただき嬉しく思います。いろんな意見を募られている以上、賛否ともたくさんの意見があるとは思いますが、子どもた

ちにとっての一番が何かをしっかりと考え率先して改革に取り組んでくださっている園長先生、いつも優しく丁寧にご

対応くださる副園長先生をはじめ、毎日子どもたちを笑顔で帰してくださる先生方に感謝申し上げます。参観中も、

先生の指示が聞けず動き回ってしまう子や、保護者の姿が見えずぐずってしまう子、なかなか担任の先生だけでは

大変な中、副担任の先生、主幹の先生、フリーの先生など、要所で補助に入ってくださり、たくさんの先生方に支え

ていただいて毎日の保育が成り立っていることを実感いたしました。本当にありがとうございます。次の機会も楽し

みにしております。よろしくお願いいたします。

参観でちゃんと座って先生の話を聞けるようになっているのを見ると感謝しております。毎日きっと大変だろうなと思

います。ありがとうございます。

参観の時ぐらい補助の先生を増やして欲しいです。参観所じゃありません。

子供は担任の先生が大好きだと家で良く話しています。いつも良くみていただいているからだと思います。ありがと

うございます！

自由参観の回数が増えるのは、こどもたちにとって負担が大きいのではないかと感じる。特に親が来られなかったこ

どもたちが寂しそうにしている様子が多くみられたので回数が増えることがこどもたちにとって良いこととは思えな

い。また、親が来るとこどもたちの様子は変わるため本来の姿を見ることが出来ていないと感じた。自由参観の回数

を増やすよりも、可能であれば普段の生活を撮影した動画配信などを検討いただきたい。
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自由参観の数を増やすのは仕事をしている人には負担と思います。自由とはいえ、子供は見に来る親が羨ましいと

思いますし、仕事をそんなに休めないので、回数は増やさず、動画を親に見せるなどして、いける方と行けない方の

差を増やさないで欲しいです。

自由参観の日程をたくさん設定していただくことで、日々のいろんな活動を見られるし、教職員の意識も高まると思

います。開かれた園への第一歩だと思うのですが、仕事をしている身としては何日も、何時間も仕事を休んで見に

いくことができないため、他の保護者がいるのに、いかなかったり帰ってしまったりして、子どもに寂しい思いをさせ

るのではないかな、と少し心配もしています。

事前に知らせていただけたので、できるだけ都合をつけていかせてもらいたいと思います。

先生方、毎月ご苦労様です。

自由参観を設けて頂けるのは幼稚園での様子が見る機会が増えてありがたいのですが、親が来ていない子どもの

泣いている姿は居た堪れなくなりました。また、出入り自由は子ども達が集中しにくそうとも思いました。

自由参観では親は別室で映像を見るようにする等の方が子ども親に気を取られず保育に集中できるのではないで

しょうか。

実際の様子を見ることが出来、どの程度出来ているかとかが知ることが出来て良かったです。幼稚園で頑張ってい

るのには感動しました。

赤ちゃんと小学生の兄を連れていたので椅子を用意していただきました、お気遣いありがとうございました。

子供達の普段の保育の様子を見ることができ嬉しかったです。

いつもどのように過ごしているのか、頑張っているのか、見守ることができました。

先生方、大変な面もあるかと思いますが、いつもご指導本当にありがとうございます。

また次の参観を楽しみにしています。

前にも書きましたが、補助の先生を増やせないのでしょうか。明らかに加配の先生が必要な子が多数いると思いま

す。わざわざ学園幼稚園に通わせているのに、あのクラスの雰囲気での指導が続くのであれば他の幼稚園でも良

かったのではと思います。先生が話す時は顔を見る、口は閉じる、手を止める、最低限のことはクラス全員が出来る

ようになってもらいたいです。本来できる子たちのやる気を無くさないでほしいです。

前回の参観の時よりも子ども達の成長が感じられ、とても良かったです。

読み、書き、体操とそれぞれ子ども達が一生懸命取り組む姿が印象的でした。

ありがとうございました。

素敵な参観、毎日の保育、先生方ありがとうございます！着替えや次のすることの準備など幼稚園での生活が見え

て、良かったです！

体操の参観は普段の保育通りだったのでしょうか？当然出来る子と出来ない子の差があると思いますが、出来ない

子には先生は支えるだけだったので、出来るようになるコツや身体をどうすれば出来るのかなど、都度教えて欲しい

なと思いました。先生が全員をずっと見ているわけではないので、出来る子のまねを無理にして、怪我しないかとて

も不安になりました。

体操時、もぅ少し補助役の先生を配置して欲しい。あの少人数で行われていることに驚きました。

別途、参観日追加のご連絡をいただき、ありがとうございます。

認定こども園は共働きの方が多くいらっしゃると思いますが、参観日が頻繁にあり過ぎると感じています。ビデオ参

観の充実など、共働き家庭にもう少し配慮願えませんでしょうか。来年以降、こども園の立ち位置と、どうか時代に
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合った参観の適正回数をご検討いただきますよう、お願いいたします。皆さまお仕事をされていますので、保護者参

加行事が多いと入園を躊躇される一因になると思います。

保育園でされているような普段の子供の姿を YouTubeで沢山みたいです。

娘が泣いていても気づいてくれないので普段は大丈夫なのか不安な気持ちになりました。

様々な活動が観られたこと、先生方のご様子や声かけの仕方などもじっくりと参観出来、とても熱心にご指導いただ

いている様子が伝わってきて、とても満足、安心しました。ありがとうございました。

頂戴したコメントは、個人を特定できる部分のみ修正しております。以外はほぼ原文のまま掲載させて

いただいております。ありがとうございました。 


